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COMUNE DI PALERMO 

 

V Commissione Consiliare 

 
Pubblica Istruzione – Beni e Attività Culturali - Sport- Arredo Urbano 

 Politiche Giovanili – Toponomastica – Tempo Libero 
Sede: via Marchese Ugo n. 60 tel 0917409041-0917409042 e-mail: quintacommissione@comune.palermo.it 

 

    VERBALE N° 89 
 

                               SEDUTA  del  9 maggio 2018  
 

L’anno duemiladiciotto il giorno nove del mese di maggio, la V Commissione Consiliare 

è stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino, giusto avviso n° 88 del 26.04.2018 

u.s., per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

In data odierna la Commissione si riunisce presso gli Uffici dell’Assessorato Scuola per 

incontrare l’assessora Marano così come da O.d.g. suppletivo n. 95 dell’ 8 maggio u.s., 

Presiede il Presidente Francesco Bertolino assistito dalla segretaria sig.ra Marilena 

Manduci. 

Alle ore 8,30 il Presidente  Francesco Bertolino dispone l’appello alla fine del quale 

risultano presenti anche i consiglieri Valentina Chinnici, Valentina Caputo e Cesare 

Mattaliano. 

Constatato il numero legale il Presidente dichiara aperta la seduta e dà inizio ai lavori in 

presenza dell’Ass.ra Marano e della Dott.ssa Fiasconaro, sottolineando il motivo di 

questo incontro ovvero avere informazioni riguardo la presentazione del programma 

dell’imminente convegno Nazionale sul sistema 0-6 “Narrare l’Infanzia” che il Comune 

presenterà giovedi p.v. 

Il Presidente inoltre rispetto all’incontro avuto con la FISM del 7 maggio u.s. riferisce 

quanto dagli intervenuti rappresentato in ordine al poco coinvolgimento che 

l’Amministrazione ha rivolto nei loro confronti, soprattutto per quanto riguarda il Decreto 

65/17 che prevede le modalità con le quali i Comuni devono stabilizzare i servizi 

educativi e la rete delle scuole dell’infanzia nell’ambito di un sistema integrato. 

L’Ass.ra Marano, riguardo al Decreto 65, replica ricordando che, quando più volte 

sollecitata dalle Conss.re Chinnici e Lo Monaco rispetto ai fondi ipotizzati in arrivo, 

chiarì che fino a quando non ci sarebbe stato il Decreto che avrebbe dato le linee guida 

sulle quali i Comuni potersi muovere, non si sarebbe potuto pronunciare. Sottolinea 
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altresì che è stato preannunciato l’indizione di un tavolo dove non saranno presenti i 

Comuni ma l’ANCI, quindi un convegno di ordine specialistico con il coinvolgimento 

dell’Assessore Regionale all’Istruzione Roberto La Galla e l’Ass.ra Regionale alla 

Famiglia, Politiche Sociali e Lavoro Mariella Ippolito. Sperando, afferma l’Assessora, 

che il confronto con le altre Regioni possa essere da sprone. 

Facendo riferimento a quanto rappresentato dalla FISM riguardo alla novità della 

autocertificazione, finalizzata al rilascio dell’autorizzazione da parte del Comune nella 

fattispecie dagli Uffici dell’Edilizia Scolastica, l’Ass.ra riferisce che la FISM ha fatto un 

putiferio. All’uopo chiarisce che il motivo di tale provvedimento è legato al sovraccarico 

di lavoro da parte dei suddetti Uffici. Alle ore 9,00 entra la Cons.ra Lo Monaco. 

L’Ass.ra dissente in maniera assoluta rispetto al fatto che la FISM asserisca che gli Uffici 

della Pubblica Istruzione non l’abbiano tenuto in considerazione, afferma infatti che  sono 

stati incontri continui, addirittura hanno dei progetti in corso in collaborazione con la 

Amministrazione Comunale. 

 Riguardo alla proposta di modifica del Regolamento Assistenza Specialistica Alunni 

Disabili l’Ass.ra invita questa Commissione, competente in materia, ad essere solerte 

nell’esprime il parere. 

Precisa altresì, facendo riferimento alle linee guida dettate dal Decreto 65/17, che queste  

non permettono di intervenire sull’organico. 

 Il Presidente, dopo aver evidenziato che in Commissione non è ancora pervenuta alcuna 

proposta relativa alla Modifica del su citato Regolamento,  coglie l’occasione per 

sottoporre all’attenzione dell’Ass.ra Marano  la proposta relativa al Regolamento 

Impianti Sportivi Comunali, chiedendo di esaminare nello specifico gli Articoli 20 – 21 

-22 – 23 -24 – 25 che andrebbero a regolamentare le Palestre Scolastiche. 

La d.ssa Fiasconaro interviene per manifestare la opportunità di incontrare gli uffici del 

settore Patrimonio del Comune di Palermo. 

Il Cons. Cesare Mattaliano mette in luce la difficoltà riscontrata dalla Commissione ad 

interloquire proprio con tali uffici, e riferisce all’uopo di una nota inviata per chiedere un 

censimento degli Impianti Sportivi Comunali che finora non ha avuto riscontro. 

Alle ore 9,10 l’Ass.ra  scusandosi con i presenti per il suo allontanamento causa impegni 

già programmati precedentemente,  esce dalla seduta. 

I lavori procedono in presenza della d.ssa Fiasconaro la quale rispetto al servizio della 

refezione scolastica evidenzia un totale disinteressamento da parte delle famiglie.  

Passando ad affrontare ciò che riguarda la tematica legata alle linee guida dettate dal 

Decreto 65/17 la d.ssa Fiasconaro, dopo aver sottolineato che le Amministrazioni 
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Comunali con sono state interpellate, che non c’è ancora stato alcun tavolo tecnico, 

tuttavia il 18 aprile u.s. c’è stata una sorta di riunione propedeutica in cui erano presenti 

l’ANCI e le 3 Città Metropolitane. In quella occasione, riferisce la Dirigente  è stato 

sottolineato che si era in ritardo e che le linee guida regionali non erano state ancora 

emanate. 

Il Cons. Cesare Mattaliano ribatte che in realtà  quando la Commissione incontrò il Dott. 

Campioni, membro della Segreteria Regionale del Gruppo Nidi e Infanzia nella seduta del 

28 marzo u.s.,  questi  evidenziò in quella occasione un ritardo da parte dei Comuni che 

avrebbero dovuto presentare i progetti, 

La d.ssa Fiasconaro riferisce altresì che sono state fatte delle osservazioni che su certi 

aspetti sottolinea la Dirigente, non sono irrilevanti e sono dettati dal timore che tali linee 

guida possano essere troppo sbilanciate verso un sistema privato o non verso quello 

pubblico. 

alle ore 9,20 esce la Cons. Valentina Caputo. 

La D.ssa Fiasconaro riprende altresì in discussione la questione legata alle rimostranze 

fatte in Commissione da parte della FISM, manifestando stupore per la cosa, in quanto, 

dichiara la Dirigente proprio questo è uno degli interlocutori che ha avuto, rispetto a tutte 

le attività che soso state poste in essere dall’Amministrazione nell’ambito della Prima 

Infanzia (PAC), un ruolo preponderante nel sistema integrato che. Continua  affermando 

che la realtà della nostra Città ,rispetto a tante atre del Sud ha sperimentato il sistema 

integrato attraverso il ruolo del servizio pubblico affiancato al ruolo del servizio privato 

accreditato, oltre che attraverso il ruolo indiretto del servizio dell’appalto.  

Alle ore 9,45 esce la Cons.ra Valentina Chinnici. 

La d.ssa tiene a precisare altresì che riguardo al tavolo tecnico di cui sopra, non è previsto 

che sia presente l’Amministrazione Comunale in quanto sarà rappresentato dall’ANCI,  

mentre la FISM lo sarà. Non nasconde pertanto di essere sorpresa da quanto viene riferito 

dalla Commissione riguardo alle lamentele manifestate dalla FISM e aggiunge che tra 

l’atro la FISM è protagonista di un progetto che sta decollando. 

Il Cons. Cesare Mattaliano propone un tavolo di confronto con le parti interessante al fine 

di porre una definitiva chiarificazione della questione. 

Alle ore 10.00 in vista del Consiglio Comunale programmato per le ore 11.00 il 

Presidente Bertolino dichiara chiusa la seduta. 

 

       La Segretaria                 Il Presidente  

   Marilena Manduci                              Francesco Bertolino                                                                                              
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